

Lettres aux parents : fermetures de classes

Madame Monsieur,

Lors de mon précédent courrier je vous informais de notre volonté municipale au travers d'un dialogue avec l'éducation nationale à :

- maintenir le nombre d'enseignants sur le territoire de la Commune pour les prochaines années,
- ne pas affaiblir notre politique de revitalisation des centres-bourgs en cours,

en envisageant, peut-être, devoir transférer les classes de Landepéreuse sur les 2 autres pôles en échange d'un gel sur plusieurs années de fermetures de classes.

Nous devons évoquer cette hypothèse avec Mme MONCADA de la direction académique et avec le Département avant de revenir devant les élus.

Cependant aujourd'hui je fais le constat suivant :

- La rencontre avec Madame MONCADA n'a pas eu lieu.
- L'étude que nous avons réalisée en interne sur les rentrées 2024, 2025 et 2026 montre que le pôle scolaire de Landepéreuse stabilise ses effectifs (mieux ils devraient remonter un peu en 2026 autour de 21 élèves en moyenne par classe*).
- La mobilisation des familles avec la remise de la pétition contre la fermeture de l'école de Landepéreuse lors de la séance du Conseil Municipal du 4 juillet, souligne l'attachement de la population à cette école.
- Mais au-delà de ça, j'ai pu constater que les 3 associations de parents d'élèves demeuraient mobilisées pour défendre les 3 sites pour les rentrées à venir.

Je me félicite de cet état d'esprit et de la qualité du dialogue que nous avons avec les représentants des parents d'élèves.

Par conséquent au vu de la démographie scolaire annoncée sur Landepéreuse et de votre mobilisation j'ai pris l'engagement publiquement mardi soir en vous recevant de ne pas fermer l'école de Landepéreuse.

Pour autant, la situation à venir de la démographie scolaire demeure inquiétante pour les années à venir. Les élus défendent une école forte sur le territoire de la Commune Nouvelle. Mais c'est bien l'éducation Nationale qui décidera des prochaines fermetures de classes qui s'annoncent.

Aussi la commission éducation de la rentrée devra travailler pour être mieux préparée à ce qui s'annonce. D'ici là je vous souhaite un bel été en attendant de nous retrouver à la rentrée.

Bien respectueusement

Jean Louis MADELON

Maire de Mesnil en Ouche



* aujourd'hui, la moyenne d'élèves par classe retenue par l'éducation nationale est de 23. Dès lors que cette moyenne est inférieure à 21, l'inspection propose des suppressions de postes.